



1. Symposium de phlébologie et d'Écho-doppler Couleur en Argentine

Buenos Aires, 25 avril 2009

Thérapies sous contrôle Écho-doppler Couleur

Pietravallo A., Martinez H., Gillet JL



Photo 1. de gauche à droite : Professeur A.s Pietravallo, Alejandro Kornberg (Assistant du Pr Pietravallo), Ezéquiél Pietravallo et Jean-Luc Gillet, à la sortie du spectacle «Senior Tango»

● L'enseignement universitaire de la Phlébologie et de Lymphologie en Argentine, organise des Cours et des Symposia de Phlébologie depuis plus d'une décennie réunissant d'anciens étudiants universitaires et de nouveaux étudiants postuniversitaires qui participent à des cours de perfectionnement en matière de Phlébologie.

Ces symposia sont effectués périodiquement dans les salles de l'Université, notamment dans l'amphithéâtre San Ignacio de Loyola et dans la salle Fiorini dont la capacité dépasse 300 personnes. D'autres salles plus petites sont utilisées pour la réalisation simultanée d'ateliers et de travaux pratiques.

Dans les dernières années les Cours semestriels ont réuni plus de 200 nouveaux participants, les médecins provenant de différentes provinces du territoire national.

Le corps d'enseignants est composé par des professionnels remarquables spécialisés en sujets d'actualité de la Phlébologie moderne, en matière de diagnostic et de traitement des différentes pathologies les plus fréquentes.

Tous les programmes scientifiques et éducatifs de notre Chaire sont supervisés et autorisés par la Direction d'Études Postuniversitaires, à la charge du Dr. Luis Loviscek, de la Faculté de Médecine de l'Université Del Salvador.

● Notre chaire participe aussi à des Congrès spécialisés dans notre pays en organisant et en développant des sujets de Phlébologie sous forme de symposium.

Dr. Antonio Pietravallo, Professeur Titulaire de la Chaire de Phlébologie et Lymphologie de l'Université del Salvador Buenos Aires, Argentine, Dr. Hugo Martinez, Président du Collège Argentin de Chirurgie Veineuse et Lymphatique

Accepté le 15/06/09



Le travail scientifique et éducatif de notre chaire a reçu l'apport de spécialistes qualifiés, parmi lesquels se trouvent les orateurs appartenant à d'importantes Sociétés de Phlébologie de notre pays qui ont contribué à l'enrichissement et au progrès de cette spécialité en Argentine ainsi qu'à lui accorder une place remarquable dans l'échange scientifique international.

Un programme scientifique

● Lors du symposium du 25 avril 2009, organisé en accord avec le **Collège Argentin de Chirurgie Veineuse et Lymphatique** dont le Président est le Dr. Hugo Martínez, nous avons été honorés par la présence du Dr. Jean Luc Gillet qui a suscité les plus vifs éloges des 330 médecins présents et des professeurs et instructeurs de notre Chaire.

Le Dr. Jean Luc Gillet a démontré tous les attributs de sa large formation en matière scientifique et d'enseignement. Ses conférences ont été claires quant aux concepts et quant aux conclusions. Les sujets analysés ont été développés avec l'éloquence de celui qui connaît le terrain et cela dans le but de baser le développement scientifique sur une expérience solide et réfléchie.

Il a démontré non seulement ses fondements scientifiques mais aussi la cordialité nécessaire pour réaliser un échange scientifique détendu et aimable en invitant les professeurs et les étudiants au dialogue après chacune de ses conférences. Ces derniers sont des phlébologues en activité dans différentes provinces. Ils ont pu avoir un échange très effectif avec lui ainsi qu'avec les autres spécialistes qui composaient une commission de commentaires et d'apports après chaque conférence.

En résumé, sa participation au symposium a eu un résultat particulièrement positif.

Les sujets développés lors des conférences étaient variés :

- 1- Importance de l'écho-doppler dans le diagnostic et le traitement de l'insuffisance veineuse superficielle ; physiopathologie de la jonction saphéno-fémorale.
- 2- Rôle des veines perforantes dans l'insuffisance veineuse chronique, importance des perforantes de « réentrée » et sclérothérapie échoguidée des veines perforantes incompetentes.
- 3- Traitement des récurrences variqueuses post-chirurgicales par sclérothérapie échoguidée.
- 4- Complications de la sclérothérapie à partir de l'analyse du registre de la SFP et de l'étude multicentrique Cesmous.
- 5- Diagnostic et traitement des thrombophlébites superficielles des membres inférieurs.

Le Dr. Jean Luc Gillet a aussi eu à sa charge le Travail Pratique Central consistant à étudier avec un écho doppler Couleur le cas d'un patient présentant une pathologie variqueuse sévère associée à un syndrome post-thrombotique.

Un système de projection sur écran plat de haute définition démontrait la situation du transducteur et montrait les images correspondantes au captage des reflux.

Le patient présentait des altérations des troncs veineux profonds d'étiologie post-thrombotique.

Il a été possible d'identifier des perforantes insuffisantes et des perforantes de réentrée, ce qui a donné lieu à une étude de haute précision avec un apport éducatif remarquable.

Un programme social

Le Dr. Jean Luc Gillet et son épouse ont participé à un **programme social** du Symposium avec différents groupes de médecins pendant la semaine du 19 au 26 avril où il nous a fait le plaisir de sa présence.

Ce programme comprenait la visite des Chutes de Iguazú, l'un des lieux touristiques les plus beaux et les plus spectaculaires de notre pays.

Concernant la participation à un spectacle de tango, nous avons choisi, en tant qu'organisateur, l'un des scénarios les plus éloquentes de cette musique tellement liée au cœur artistique de notre peuple. Notre choix a été «Sr. Tango» dont le spectacle a été au niveau de son succès national et international (Photo 1).



Photo 2. Le Professeur A Pietravallo, entouré des docteurs JL Delevaux (à gauche), A Guzman et H Martinez (à droite) décerne le titre de Professeur Honoraire de l'Université Del Salvador de Buenos-Aires au Docteur Jean-Luc Gillet.

● Il nous faut finalement rendre hommage, dans ces dernières lignes, à tous nos sponsors regroupant la pharmacologie phlébologique, l'élastocompression et les fabricants d'appareils de diagnostic, qui ont contribué à la réalisation de ce symposium. Ce dernier a pu apporter un échelon de plus à l'intercommunication positive entre les collègues de France et de notre pays.

En vertu de sa trajectoire scientifique et professionnelle et de sa participation remarquable à notre symposium en qualité d'orateur, l'Université del Salvador a décerné au Dr. Jean Luc Gillet le titre de Professeur Honoraire (Photo 2).

Remerciements de JL GILLET

Je tiens tout particulièrement à remercier le Professeur A. Pietravallo de m'avoir invité à participer à son Symposium International. Cette semaine en Argentine fut pour moi un réel plaisir et une source d'enrichissement sur les plans scientifique, humain et culturel.

Le niveau scientifique du symposium fut remarquable, avec des débats animés et enthousiastes qui témoignent de la passion de nos collègues Argentins pour la Phlébologie.

La chaleureuse hospitalité du Professeur Pietravallo et de l'ensemble des Médecins Argentins nous a permis de découvrir quelques uns des hauts lieux culturels, touristiques et culinaires de leur magnifique pays. Je les en remercie encore.

Je profite de ces lignes pour souligner l'importance pour la Phlébologie française et pour la Société Française de Phlébologie de tels échanges internationaux. S'il est important de faire connaître notre pratique, nous avons beaucoup à apprendre en écoutant nos collègues étrangers.

Je souhaite que nos échanges et relations avec nos collègues phlébologues Argentins se développent. Je pense que notre revue «Phlébologie - Annales Vasculaires» peut y contribuer.